

## Presupuesto del FEP para 2005

**E**n la reunión del Comité Directivo del Fondo del pasado 29 de septiembre, Fedepalma presentó las bases técnicas y económicas del proyecto de presupuesto de ingresos y gastos del Fondo de Estabilización de Precios para el Palmiste, el Aceite de Palma y sus Fracciones (FEP), vigencia 2005, las cuales empezarán a discutirse en los próximos días, para su aprobación final en diciembre.

El presupuesto del FEP contempla fundamentalmente los ingresos por cesiones de estabilización y las inversiones en compensaciones de estabilización. Las bases económicas incluyen la proyección de la oferta de los aceites de palma y de palmiste, su respectiva demanda en el mercado local y la oferta exportable, así como las condiciones de precios internacionales.

En lo que respecta a la oferta, las bases del presupuesto plantean dos escenarios de producción, realizados por la Dirección de Economía y Comercio de Fedepalma para 2005. El primero contempla los resultados que arroja el modelo de Fedepalma de matriz de edades y productividad, y el segundo toma la tendencia de los últimos diez años. Los resultados indican un intervalo de producción entre 655.000 a 691.000 toneladas de aceite de palma y de 65.400 a 68.500 de aceite de palmiste, según la técnica que se utilice.

El consumo de aceite de palma se estima en 412.000 toneladas para 2005, 5,6% adicional frente a 2004, considerando un buen comportamiento de la economía colombiana, el crecimiento poblacional y el sostenimiento de los precios internacionales en los niveles de los últimos 12 meses. En el caso del aceite de palmiste, se estima un consumo de 28.750 toneladas para el próximo año.

Con base en lo anterior, los ingresos estimados por cesiones de estabilización vigencia 2005 se estiman en \$75.341 millones, considerando el escenario de mayor producción. En el otro caso, se estima un presupuesto de \$69.530 millones por cesiones de estabilización.

Así mismo, las compensaciones de estabilización estimadas según el escenario de mayor producción arrojarían un valor de \$71.574 millones y en el escenario bajo de producción, \$66.053 millones. ☞

## Se inaugura La Vizcaína



**E**l Campo Experimental Palmar de La Vizcaína, de Cenipalma, se inaugurará en diciembre próximo. Ubicado en la vía troncal del Magdalena Medio, cruce con la quebrada que le da su nombre en el municipio de Barranbermeja, este centro de investigación se erige como único en su clase en América. ☞

## Expectativas de alcohol carburante bajan precio de la panela

El gerente de Coopanelas, Germán Pava Capacho, le dijo al diario Vanguardia Liberal, de Bucaramanga, que "la debacle de los precios [de la panela] ha sido más que mortal. No los ha detenido nadie y no se detendrán, pues hay una alta oferta al entrar unas nuevas producciones, motivadas por la expectativa de la planta de alcohol carburante, entre otras, un proyecto del que no se volvió a tener noticia".

Razones no le faltan: En noviembre de 1997 una carga de panela se vendía en el mercado santandereano a 52.946 pesos y en febrero de 2002 a 107.967. Hoy día la misma cantidad se tasa a 51.000 pesos.

Con justa causa hay entonces voces como la de palmicultores, congresistas y analistas que le recomiendan al gobierno del presidente Uribe no generar expectativas con el aceite de palma para la



producción de biodiésel mientras no haya un proyecto concreto, pues se podría presentar una situación similar a la de la panela.

## Relevos en la SAC y en Induarroz

El secretario general de la SAC, Luis Fernando Forero, asumirá en noviembre próximo como director ejecutivo de Induarroz, en reemplazo de Iván Sombredero. En la SAC lo relevará Ricardo Sánchez, quien venía desempeñándose como director de Política Sectorial del Ministerio de Agricultura.